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Câmara revoga cassação de
Flavia Pascoal por 9 votos a 1

Adão continua
tentando
o tapetão

Polícia Civil
realiza “Operação
Lagoinha” com

diversas apreensões

Pare a destruição

Setur realiza
fiscalização contra

acampamento irregular
na Trilha das Sete Praias

Rodovia SP-55
de Ubatuba até
Caraguatatuba
será duplicada

O trecho duplicado fica entre as praias de Massaguaçu, em
Caraguatatuba, e Grande, em Ubatuba

Foto: Divulgação/Concessionária Tamoios

Leonardo Sica é eleito o novo
presidente  da OAB-SP 2024

Leia  na pág. 15

O vereador Adão, foi voto único e contrário a revogação

do decreto de cassação da prefeita Flavia Pascoal.
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Editorial Artigo

Crônica

Sidney Borges

José Renato Nalini

Cautela com golpes de arPare a destruição

Nutrição

Tempos difíceis

Entrei na sala. Estavam
cantando japonês tem quatro
filhos. Uma zorra sonora. Fui
para a minha carteira de fininho
para a professora não notar.
Meu vizinho disse que parecia
que estavam me chamando.
Não dei importância, ele era
estranho, falava pouco, não ria
e torcia para o Ipiranga. No
entanto, percebi um som
longínquo que terminava em
nei, com o nei esticado, neiiii.
O som foi ficando claro, a voz
misteriosa gritava sidineiii.
Com frequência constante. Era
uma voz lamentosa,
desesperada, lembrei das
sessões espíritas da minha avó.
Quem sabe um espírito sofredor
clamava por minha presença!
Fiquei assustado. Será que vou
morrer, pensei, logo antes do
recreio, sem comer o lanche?
Enquanto rememorava minha
breve existência e traçava um
rascunho mental do
testamento, incluindo o
trenzinho e o tico-tico, a
cantoria acabou. A voz do além
começou a ser notada e os
colegas a me olhar. Sidineiii,
sidineiii, sidineiii... Até a
professora percebeu e
enquanto me encarava furiosa
mandou chamar dona Antônia
que fazia tudo.

Quarenta minutos antes

Fui liberado para ir ao
banheiro. Como não precisasse,
fiquei vagando pelo pátio.
Depois de gastar tempo fui ao
banheiro. A porta estava
fechada. Bati. Alguém
resmungou dizendo que estava
ocupado. Na porta tinha um
trinco do lado de fora. Fecha,
abre, fecha, abre, fecha... O
barulho irritou o colega. Vá
embora. Quem é você? Eu disse
meu nome e ele ameaçou
quebrar minha cara se eu não
desse o pira. Achei melhor
voltar para a sala de aula.

A investigação

Dona Antônia resolveu o
mistério. A voz do além não era
de um espírito desencarnado,
quem clamava por mim era o
Geraldo, do quarto ano, que
tranquei no banheiro. Juro que
não tive intenção, foi difícil
explicar. Fui considerado
culpado, mas o verdadeiro
criminoso foi quem colocou o
trinco. Do lado de fora! Pra quê?

Papas

Quando eu nasci reinava Pio
XII. Eu tinha medo dele. Depois
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vieram João XXIII e Paulo VI. Foi
durante o pontificado deste
que a curiosidade me colocou
em rota de colisão com a
doutrina católica. Comecei a ler
tudo o que me caía em mãos,
de bula de remédio a catecismo
do Carlos Zéfiro. E lendo tanta
coisa me defrontei com o “Index
Librorum Prohibitorum”, lista
de títulos considerados
perigosos para a fé. Insisti na
leitura dos livros proibidos e
fui excomungado pelo Tribunal
do Santo Ofício da Inquisição.
Com o suceder dos anos vieram
outros papas, João Paulo I, João
Paulo II e Bento XVI. Eu os
respeito, mas não me importo
com eles, na verdade não dou
atenção ao que fazem e dizem
religiosos em geral, sejam
papas, rabinos, pastores, pais
de santo e outros
intermediários entre homens e
divindades. Não reconheço
santidade nessas pessoas,
que, de modo geral, têm em
comum a exibição de bens
materiais e poder temporal, o
que não é compatível com o que
pregam...

Pensando alto

Em meados do década de 1990
o Plano Real fez efeito, a
inflação sumiu e a moeda
ganhou força. O povo começou
a consumir mais. De olho nisso
a Rede Globo, onde não tem
bobo, deu início ao
cabeamento do país com fibra
óptica. O projeto era ter
milhões de assinantes de TV a
cabo e dominar o setor.
Infelizmente para os Marinho
o dinheiro da massa não foi
suficiente, o Real deu para
cerveja e churrasco na laje, não
para a pretensão global, a TV a
cabo estava além do que o povo
podia pagar. Conclusão, foi um
mau passo, o investimento
jamais deu sinal de que seria
recuperado. Com o passar do
tempo a poderosa Globo
acumulou uma dívida
monstruosa, tão grande que
nunca poderia ser resgatada. Aí
Lula foi eleito. A família
Marinho entrou em contato com
o comissário Dirceu, ministro
da Casa Civil e segundo no
comando da nação. Desde
então não se ouviu mais falar
na dívida da Globo que
certamente foi paga pois é
sabido que dívidas com bancos
sempre são, por bem ou por
mal. Teria sido o povo, através
do BNDES, que temeroso de
ficar sem o Jornal Nacional
abriu a bolsa? Pense nisso,

volto a afirmar, sem ajuda do
governo a Vênus Platinada teria
falido. Se estou errado, por
favor corrijam. Caso contrário
não se fala mais nisso...

Tropeços

Dona Maria distribuiu as
redações chamando um por um
pela ordem. Minha vez
demorou, primeiro antonios,
abels, carlos ... Quando chegou
a minha vez o coração batia
tanto que fechei a boca com
medo que escapasse. Dona
Maria não disse nada, apenas
me deu a folha de almaço com
a nota zero estampada em
vermelho. Que decepção! Meu
primeiro texto literário
reprovado. Eu tinha me
empenhado em contar a
eletrizante história “O
Papagalho e o Trigue”. Não me
dei bem...

Verão na praia

É difícil pensar nesse calor.
Ontem fui ao dentista. Marquei
hora às 4 da tarde. Fui a pé, má
escolha. Apesar da brisa marinha
a ardência do sol queimava-me
as faces e senti o suor amontoar-
se nas sobrancelhas. Depois de
15 minutos de caminhada doía-
me a testa, sobretudo a testa e
todas as suas veias batiam ao
mesmo tempo debaixo da pele.
Procurei uma sombra, não havia.
Fenômeno raro, deveria haver.
Enquanto pensava no porquê do
sumiço das sombras cheguei ao
dentista. Ar condicionado.
Choque térmico. Agulha fina
entrando no canal. Depois de
cuspir sangue e ficar com a boca
torta de anestesia fui ao
barbeiro. Raspei o que resta da
cobertura e voltei para casa
caminhando sob o sol com
pedacinhos de cabelos grudados
no suor do pescoço. Dia
inesquecível.

A alimentação é muito mais do
que apenas uma questão de
sobrevivência. É um ato de prazer,
cultura, afeto, de caráter
econômico e histórico. Saber
combinar os alimentos pode nos
proporcionar maior variedade de
sabores, obtendo-se também
autonomia na rotina alimentar,
evitando que o ato de se
alimentar seja monótono e sem
graça. Misturar diferentes
alimentos não só transforma os
pratos em verdadeiras atrativos,
mas também pode aumentar os
benefícios nutricionais.

Combinações entre sabores,
texturas e nutrientes são o
segredo para uma dieta saudável,
nutritiva e gostosa. Por exemplo:
unir grãos como arroz e feijão cria
uma mistura rica em aminoácidos
essenciais, formando uma
proteína completa. Adicionar
frutas cítricas a saladas com
folhas verdes melhora a absorção
de ferro pelo organismo.
Temperos como alho, cebola e
ervas frescas elevam qualquer
prato a outro nível, sem a
necessidade de adicionar
calorias extras para obtenção de
sabor. Além disso, explorar
combinações nos permite
descobrir novas formas de
aproveitar alimentos que já fazem
parte da nossa rotina. Para te
ensinar a combinar e variar os
alimentos, aqui vão 7 passos
essenciais:

1. Combine nutrientes para

potencializar os benefícios:

Certos alimentos se
complementam, ajudando o corpo
a absorver melhor os nutrientes:

Carboidratos e proteínas: Arroz
integral e feijão são um exemplo
clássico. Juntos, formam uma
proteína completa, suprindo
aminoácidos essenciais que o
corpo não produz.

Vitaminas e gorduras boas:
Alimentos ricos em vitamina A, D,
E e K (como cenoura, abacate e
espinafre) precisam de gorduras
saudáveis (azeite de oliva, nozes,
sementes) para serem absorvidos
pelo organismo.

Ferro e vitamina C: Combine

Maria Eduarda Ornellas Bischof

Nutricionista CRN 383327

Como variar a alimentação
e combinar os alimentos?

fontes vegetais de ferro, como
lentilhas e espinafre, com frutas
cítricas, tomate ou pimentão. A
vitamina C melhora a absorção do
ferro.

2. Harmonize Sabores para

Equilibrar o Paladar:

Crie pratos que equilibrem os
quatro sabores básicos (doce,
salgado, ácido, amargo). Essa
técnica enriquece a experiência
gustativa:

Doces e salgados: Experimente
mel ou frutas secas com queijos
salgados. A doçura suaviza o
sabor intenso;

Ácidos e gordurosos: Combine
limão ou vinagre balsâmico com
abacate ou peixes gordurosos. O
ácido corta a gordura, deixando o
prato mais leve;

Amargos e doces: Misture folhas
como rúcula e escarola com frutas
como manga ou uva. Isso
equilibra o amargor natural das
verduras.

3. Texturas que transformam: A
experiência de mastigar
diferentes texturas também é
importante:

Combine alimentos crocantes
(nozes, sementes ou croutons
integrais) com ingredientes
macios (purês ou cremes);

Adicione elementos suculentos,
como tomates ou frutas frescas,
para trazer contraste e frescor.

4. Faça Substituições Inteligentes,

sendo criativo ao trocar ingredientes

por opções mais saudáveis:

Troque farinha branca por
versões integrais para adicionar
fibras;

Substitua cremes à base de
leite por iogurte natural ou creme
de castanhas ao fazer molhos;

Use temperos naturais, como
ervas frescas e especiarias, no
lugar de sal ou molhos
industrializados.

5. Pense na Sustentabilidade e no

Aproveitamento, pois combinar

alimentos de forma criativa também

pode ajudar a reduzir o desperdício:

Transforme sobras de arroz em
bolinhos ao combiná-lo com
legumes ralados e temperos;

Misture frutas maduras com
iogurte para fazer smoothies;

Use talos e folhas que sobraram
de vegetais em sopas ou
refogados.

6. Pratique o Princípio do Prato

Colorido: Alimentos de diferentes

cores geralmente possuem nutrientes

variados. Um prato colorido é um

prato mais nutritivo. Por exemplo:

Combine vermelho (tomate),
verde (brócolis), laranja (cenoura)
e branco (couve-flor) para uma
refeição rica em vitaminas,
minerais e antioxidantes.

7. Planeje as Refeições Pensando no

Equilíbrio:

Café da manhã: Misture
cereais integrais com frutas
frescas e uma fonte de
proteína, como iogurte ou ovos;

Almoço e jantar:  Garanta a
presença de proteínas (carne
magra, ovos e leguminosas),
carboidratos (quinoa, batata-
doce) e f ibras ( legumes e
verduras);

Lanches: Combine frutas com
gorduras boas, como maçã com
pasta de amendoim ou
banana com castanhas.

Se você quer aprender a
variar sua al imentação de
acordo com sua rotina,
objetivos,  necessidades,
gostos, hábitos, procure uma
nutricionista para te orientar
a fazer da melhor forma
poss ível !

*José Renato Nalini

Os indígenas quase
desapareceram, muito embora
ocupassem o território que veio
a se chamar Brasil quando da
chegada dos portugueses.
Foram praticamente ex-
terminados e continuam a sê-
lo, com a falaciosa concepção
de que a cultura deles é
primitiva, enquanto a nossa é
superior, sofisticada e deve
preponderar.

Alguns remanescentes
perseveram e mostram que têm
razão quando defendem a
natureza, com a qual viveram de
forma pacífica durante
milênios. Enquanto nós, os
brancos “civilizados”, em
menos de quinhentos anos
poluímos a atmosfera, o solo e
a água e praticamente
dizimamos o verde que nos
conferia a condição de nação
ecológica.

Para lembrar nossa
insensatez em relação à
natureza, a líder indígena
mundurucu Alessandra Korap,
do médio Tapajós, entre Pará e
Mato Grosso, aparece a segurar
um cartaz com a inscrição “Pare
a destruição, mantenha suas
promessas”. Isso faz parte de

um enorme painel, megamural
de 1.500 metros quadrados
inaugurado no centro
paulistano.

Além da mensagem, a
matéria-prima utilizada na
pintura foram pintas fabricadas
a partir de cinzas das
queimadas que transformaram
o Brasil numa fornalha e depois
num enorme cinzeiro, durante
o fatídico 2024, que já se tornou
o ano mais quente da história,
suplantando 2023.

O painel  foi  feito por
Mundano, que se autointitula
artivista,  ou seja,  fusão de
“artista” com “ativista” e cujas
obras focam temas
socioambientais e pesquisa
de pigmentos a partir  de
crimes ambientais.  Diz ele
que a ideia foi  “representar
ativista viva, como a
Alessandra, e levantar essa
voz que não é só dela, não é
só dos mundurucus, não é só
dos povos originários, mas de
milhões de pessoas que já são
afetadas hoje por secas
extremas,  enchentes
históricas,  ondas de calor e
outros fenômenos
cl imáticos”.

A arte é o instrumento mais
eficaz para atingir  a

sensibi l idade daqueles que
ainda se preocupam com a
rapidez com que a própria
humanidade apressa o termo
final de sua aventura por este
planeta. Que ela possa atingir
o coração empedernido que
só pensa em lucro e dinheiro,
algo que não será mais
necessário, nem útil ,  quando
a vida humana acabar.

*José Renato Nalini é Reitor da

UNIREGISTRAL, docente da Pós-

graduação da UNINOVE e

Secretário-Executivo das Mudanças

Climáticas de São Paulo. Nalini foi

juiz na década de 90 em Ubatuba.

O termo é ruinzinho,
paradoxal, mas bastante
frequente nas redes socias. A
pessoa posta uma foto na
Vermelha do Sul, curtindo o sol,
e outro comenta: que inveja. Na
sequência, tenta remediar
frisando que é inveja boa.

Começando a escrever esse
texto, sobre harmonia e
compreensão, pensei no
Marcos e, repentinamente, me
veio à mente essa expressão.
Porém, na verdade, o que sinto
em relação a ele não é inveja –
nem boa nem ruim, é
admiração.

A capacidade de integração
desse amigo é louvável. Marcos
teve quatro relacionamentos
duradouros. Atualmente, está à
procura do quinto. Até aí, nada
de muito raro. O especial é que
ele consegue manter amizade
excelente com as quatro ex-
esposas. Ele é artista nesse
ramo – o do relacionamento
amistoso.

Usualmente, no mês de
dezembro, ele oferece um
almoço para as ex- esposas, as
duas filhas e demais envolvidos
com sua família ampliada. Eu
tive a oportunidade de
participar de um desses
encontros.

É sensacional! Ex-esposas,
algumas com seus novos
companheiros, filhas, amigos
das filhas, amigos do Marcos...
É verdadeiramente uma
confraternização natalina.
Todos se dão muito bem. Tem
até grupo de zap das ex-
esposas. Elas seguem gostando
dele. No encontro que
participei, as quatro esposas e
as duas filhas estavam
empenhadas fazendo o perfil do

Ary Nasi
Médico/Escritor

Inveja boa
Marcos em um aplicativo, em
busca da quinta companheira.

Colocamos que ele tem situação

financeira bem definida? Disse
uma delas. Melhor não,
retrucou a outra – pode aparecer

uma interesseira. Não vai colocar
aí que ele ronca – afugenta

pretendentes, aconselhou a
primeira esposa. Que incrível;
que cena linda! Todas unidas
pensando no melhor para o ex-
marido, querendo mais uma
amiga para integrar a grande
família. Louvável!

Infelizmente, no meu caso, não
é bem assim. Confraternização
de Natal só no meu local de
trabalho. Detesto. Nunca
participo do momento ‘amigo
secreto’. Aquele papo do meu

amigo é educado, sensível, gosta
de música ... me faz sair
correndo. Estou no quarto
relacionamento duradouro,
adoraria reunir meus amores
atuais e passados em uma
verdadeira confraternização
como a do Marcos. Não rola,
minhas três companheiras
anteriores se afastaram de
mim.

É realmente uma pena. Nunca
fiz nada de ruim para elas. Pelo
contrário, sempre procurei ser
o mais adequado possível. Sigo
amando todas, cada uma de um
modo. Todos nós passamos por
fases distintas durante a vida.
Alguém que foi muito especial
durante certa fase, segue sendo
mesmo que não compartilhe o
mesmo teto.

Os diferentes relaciona-
mentos não podem ser
comparados. Não são melhores
nem piores, são diferentes.
Todos têm encantos e
desencantos, prós e contras.

Perder contato com alguém com
quem já dormimos de
conchinha é um desperdício de
afeto, de carinho e também de
amizade.

Nessa época, quando o
espírito natalino provoca
reflexões e planos para o ano
novo, deixo aqui registrado
minha sincera admiração pelo
Marcos, ex- esposas, novos
companheiros, filhas e demais
componentes dessa grande
família e a todos aqueles que
tentam viver em harmonia. Fica
também o convite para uma
vida mais amorosa e
compreensiva, para os que
alimentam mágoas.

Dias de sol na praia e
confraternização amistosa são
lindos. Não merecem inveja boa
nem ruim. São estímulos e
convites para uma vida mais
amorosa e descomplicada.

ary.nasi@hc.fm.usp.br
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

Fiscalização

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Operação conjunta visa
preservação ambiental,

cumprimento de legislação e
garantia de segurança púbica

Ubatuba é um paraíso de
belezas naturais. Uma de suas
principais atrações de
ecoturismo são as trilhas,
entretanto, infelizmente, muitas
pessoas não respeitam a
legislação quando se trata de
acampamentos irregulares. Por
isso, no último feriado de 15 de
novembro, a Secretaria de
Turismo de Ubatuba organizou
uma operação conjunta na
Trilha das Sete Praias visando
coibir esse tipo de ação
irregular.

Estiveram presentes a Polícia
Militar (atividade delegada),
Companhia Municipal de
Turismo (Comtur) e uma guia de
turismo representando a
categoria de guias de turismo
de Ubatuba.

Segundo a Setur, a atividade
foi realizada com sucesso.
Houve monitoramento com
apoio dos guias de turismo de
Ubatuba durante todo o feriado
e não houve nenhum indício de
camping no período. Não foram
registradas práticas de
camping irregular na praia do
Cedro nem na praia Deserta, que
são as praias bastante
procuradas para essa atividade
ilegal.

“Essa demanda contra o
campismo em áreas
ambientalmente frágeis é algo
que temos já há tempos e está
sendo executada conforme lei”,
explicou o secretário adjunto de
Turismo, Rodrigo Andrade.

A fiscalização do campismo
selvagem tem como base o
Decreto Estadual 52.388, de 13
de fevereiro de 1970, que proíbe
o camping selvagem e o
churrasco nas praias em todo o
litoral do estado, e a Lei
Municipal número 1360, de 27

Setur realiza fiscalização contra
acampamento irregular na

Trilha das Sete Praias

de maio de 1994.
“O Camping em áreas públicas

das praias não é permitido por
lei, pois causa agressões
ambientais, tais como corte de
lenha, fogueiras etc. Também
causa poluição através das
necessidades sanitárias e do
lixo, que geralmente são
descartados de forma irregular,
além da poluição visual. São
muitos os problemas
ambientais e turísticos com
acampamentos em locais sem
infraestrutura.  A Prefeitura de
Ubatuba, por meio da Secretaria
de Turismo, recomenda aos
amantes do camping que
procurem locais devidamente
regulares para a prática, com
alvará e Cadastur”, alertou
Andrade.

Ele ainda complementou,
sugerindo que, sempre seja
feito o contato com as
Comunidades Tradicionais para
que a experiência seja
diferenciada. “Com isso, o
passeio será muito mais seguro
e proveitoso, e você evita de
correr o risco de ter seus
acessórios e equipamentos
apreendidos em uma possível
fiscalização”, complementou.

Guias de Turismo
A Setur ainda destaca que,

embora haja muita facilidade
em conhecer os atrativos
turísticos, como trilhas, a
prefeitura reforça que a

contratação de guia de turismo
é indispensável para ter uma
experiência com segurança e
tranquilidade.

Em Ubatuba são 38 pontos de
trekking, dentre eles, trilhas em
área de Unidade de
Conservação, como o Parque
Estadual Serra do Mar – Núcleo
Picinguaba, onde é obrigatório
a contratação de monitor
ambiental credenciado, para
acessar, por exemplo o atrativo
Cachoeira da Água Branca.

“Gostaríamos de ressaltar
novamente a importância da
contratação de uma agência
regularizada e de guias de
turismo aptos a exercer essa
atividade, com
profissionalismo e
competência, garantindo a
segurança das pessoas na
condução das trilhas”, alertou
Andrade.

Segurança e Infraestrutura
Para garantir uma boa

experiência aos visitantes, a
Setur esteve presente na Trilha
das Sete Praias no mês de
outubro, realizando
manutenções, com o apoio da
Defesa Civil do município, da
Comtur e dos guias de turismo.
Foram feitas a retirada de
árvores caídas que estavam
obstruindo o local e melhorias
nas condições da trilha.

Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

Equipes que disputam o campeonato mineiro em 2025

* PAULO ROBERTO ANDRADE, professor,

jornalista, ladainhense, radicado há 37 anos na

melhor cidade do mundo, Ubatuba.

Seu nome é Edivânia
Pereira Andrade, casada
com Marcelo Nani e mãe
de Gladston, Franciele,
Diego, Dener, V inícius,
Lauan, Luara e Lucas. É
batalhadora, luta por sua
família e criou os filhos de
forma heroica. Essa
mineira que nasceu em
Ladainha-MG, chegou a
Ubatuba em 1989 e é
bastante conhecida na
parte oeste de Ubatuba,
pois trabalhou durante
muitos anos na Escola
Municipal Silvino Teixeira
Leite e outras do município,
em uma profissão que os
alunos adoram. A de
merendeira.

Simpática, trabalhadeira,
gosta de tudo asseado e
muito limpo. Nasceu com o
dom de cozinhar, um
talento nato que herdou
de sua mãe, dona Rosa
Andrade. Os a lunos
sortudos das escolas por
onde passou sabem seu
valor.  Amiga e
companheira, também é
admirada pelos colegas de
trabalho que a elogiam.
Amorosa,  faz  tudo por

Edivânia Andrade,
batalhadora nata

Ela chegou no fim dos anos 1980 e
se destacou preparando deliciosas

merendas para nossos alunos.

seus filhos e sua família.
Sempre lutou,  dando
exemplo.

Antes de ser  me-

rendeira,  Edivânia,
passou por  vár ios
trabalhos em Ubatuba,
como hotelaria, casa de
famíl ia.  Foi dona de um
restaurante no
Ipiranguinha, inclusive
com serviço de entregas.
Hoje não está mais na rede
municipal de ensino como
merendeira, mas continua
trabalhando em
importante empresa de
Ubatuba.

Gosta sempre de reunir os
filhos e parentes (inclusive
o irmão que escreve esta
coluna) e amigos para um
churrasco de fim de
semana e é apaixonada por
Ubatuba, cidade que diz
que é um paraíso. Edivânia
é uma daquelas mulheres
que tem doçura, mas
também firmeza em suas
decisões. A ela Ubatuba e
seu povo agradecem
também por sua valiosa
colaboração.

Com os filhos. Da esquerda para a direita acima: Franciele, Lauan, Vinícius,
Luara e diego. Da esquerda para a direita em baixo: Dener, Lucas e Gladston.

Edivânia com o marido Marcelo

Quem não gosta de um estrogonofe, um
doce de leite, um pão com manteiga, um
pão com presunto e queijo, um queijo
minas frescal, padrão, estepe ou
canastra, um iogurte, uma coalhada, um
requeijão? A lista de produtos feitos com
o leite é grande e muitas vezes nem
percebemos seu uso no dia a dia.

O pão de queijo, marca registrada de
Minas Gerais, também tem o leite em sua
composição e o estado é o campeão na
produção de leite no país, pois produz
cerca 9,36 bilhões de litros produzidos por
ano, o que gera perto de R$ 22,88 bilhões
de reais e 29% do valor da produção
leiteira do Brasil. A cidade de Patos de

Minas Gerais é o maior
produtor de leite do Brasil

Estado produz cerca 9,36
bilhões de litros por ano

Minas é a maior produtora de leite do
estado, segundo o IBGE.

Veja os campeões do Brasil:

 1. Minas Gerais: 9,36 bilhões de litros;
 2. Paraná: 4,47 bilhões de litros;
 3. Rio Grande do Sul: 4,07 bilhões de

litros;
 4. Santa Catarina: 3,15 bilhões de litros;
 5. Goiás: 2,99 bilhões de litros;
 6. São Paulo: 1,51 bilhão de litros;
 7. Bahia: 1,27 bilhão de litros;
 8. Pernambuco: 1,17 bilhão de litros;
 9. Ceará: 1,06 bilhão de litros;
 10. lagoas: 590 milhões de litros;

O Módulo I do Campeonato Mineiro de
2025 terá 12 participantes. Dos 12 clubes,
cinco são da Região Metropolitana de Belo
Horizonte, que são Atlético, Cruzeiro,
América, Villa Nova e Betim. O Itabirito,
com sede no Colar Metropolitano e os
clubes de municípios mais afastados da
capital que são Athletic (São João del-Rei),
Aymorés (Ubá), Democrata-GV
(Governador Valadares), Pouso Alegre

Campeonato Mineiro de 2025
terá 12 participantes

Cinco equipes são de Belo Horizonte.

O Atlético-MG é o campeão mineiro de 2024. O Galo venceu o Cruzeiro por 3 a 1

no dia 07 de abril, de virada, no Mineirão, e chegou ao pentacampeonato estadual.

Foi a primeira conquista do técnico Gabriel Milito pelo clube.

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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(Pouso Alegre),  Tombense (Tombos).
Betim e Aymorés foram os promovidos

para o Módulo I  em 2024 e o Ipatinga e
Patrocinense foram rebaixados para o
Módulo II.  Ipatinga, Patrocinense e
Democrata participaram de uma
repescagem e o Democrata venceu os dois
primeiros, garantindo a vaga para
continuar no Módulo I, a elite do futebol
mineiro.



Página 6 Ubatuba, sábado e domingo, 23 e 24 de novembro de 2024



Ubatuba, sábado e domingo, 23 e 24 de novembro de 2024 Página 7

Aniversariantes da semanaPolítica

Para homenagear um(a) ente querido(a),
mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.com

Laura Gouvêa Dalsenter

Em julgamento histórico os
vereadores por 9 x 1 revogaram
o decreto de cassação.

Com voto nominal cada
vereador fez uso da palavra e
defendeu seu posicionamento.

Único a votar contra foi Adão
do PSB que foi vencido.

Alguns dos vereadores,
inclusive que não foram
reeleitos e votaram a cassação,
justificaram o voto de acordo
com a decisão do Tribunal de
Justiça de São Paulo.

Com a votação da terça-feira,
19, qualquer recurso na justiça
perde seu objeto e a reeleição
da prefeita está garantida de
vez.

Com plenário em reforma, a
sessão foi no hall de entrada
do prédio da Câmara e esteve
lotado e parte da população não
pode entrar.

Houve indícios de tumulto o
que foi bravamente contido
pelas forças de segurança.

Foi voz quase que unânime
que se o povo consagrou a
reeleição com 14.560 votos e
todo poder emana do povo não

Câmara revoga cassação de
Flavia Pascoal por 9 votos a 1

seria o tapetão local adequado
para o contrário.

Foi publicado na quarta-feira,
20, o decreto que anulou a
cassação da prefeita.

O embasamento foi ausência
de razoabilidade e
proporcionalidade e de justa
causa para a cassação.

Com essa publicação a
prefeita se mantém no cargo até

31/12/2024 e pode tomar posse
no dia 01/01/2025.

A Câmara em ju ízo  de
retratação teve a maior prova
de humi ldade da h istór ia
Ubatubense, já que o pano de
fundo da cassação fo i  o
golpe planejado pelo vice-
prefeito que nunca chegaria
ao poder  pelo  sufrág io
universal.

Foi publicado na quarta-feira, 20, este decreto que anulou a cassação da prefeita.

Advogada Eloah Xavier. Cibele Campos

Cação.

Leandro Gulli Mario Gato

Marcelo Orelha Rosemary Ribeiro

Marcos Batista. Karenn Oliveira.

A Prefeitura de Ubatuba, por meio
da Secretaria Municipal de Saúde,
informa que uma “Fake News” circula
na cidade, assustando a população
sobre surtos de Covid e Coqueluche
na Santa Casa. Ressaltamos que a
notícia é falsa!

É claro que casos de Covid
realmente continuam sendo
diagnosticados na cidade, desde o
período intenso da pandemia. Por
isso, a Saúde ressalta a importância
de completar o esquema vacinal
contra a doença, manter os cuidados
de etiqueta respiratória quando
houver sintomas de Covid, como usar
máscara facial e higienizar as mãos
com álcool em gel. Em casos de
suspeita da doença, é preciso
procurar por atendimento médico,
dando preferência à “Unidade de
Saúde Sentinela”, na UBS Cícero
Gomes, voltada exclusivamente para
atender pacientes com suspeita de
doenças sazonais, como Covid e
dengue.

Sobre a Coqueluche, há apenas
alguns casos suspeitos na cidade,
mas ainda sem confirmação
laboratorial. Vale destacar
novamente, que em ambos os

Fake News

Secretaria de Saúde informa sobre
a Fake News que circulou na cidade

quadros, existem vacinas para
imunização.

A Secretaria de Saúde enfatiza
ainda que a Santa Casa do município

tem com prioridade os pacientes de
urgência e emergência.

 Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU
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InvestigaçãoLitoral Norte

O governador Tarcísio de
Freitas (Republicanos)
apresentou dia 18 (segunda-
feira),  na inauguração do
Contorno Sul da Rodovia dos
Tamoios (entre Caraguatatuba
e São Sebastião) o projeto para
duplicação do trecho que vai da
Praia Grande em Ubatuba até o
entroncamento dos túneis na
descida do morro de

Rodovia SP-55 de Ubatuba até
Caraguatatuba será duplicada

O trecho duplicado fica entre as praias de Massaguaçu, em Caraguatatuba, e Grande, em Ubatuba

Projeto foi apresentado pelo governador na
inauguração do contorno sul da Tamoios

Atirador encapuzado abriu
fogo no local durante a

madrugada; Polícia investiga
possível acerto de contas

Na madrugada deste sábado,
23, um homem e uma mulher
foram baleados em uma adega
no bairro Marafunda,  em
Ubatuba.  Segundo
informações preliminares da

Foto: Divulgação/Concessionária Tamoios

Massaguaçu em Cara-
guatatuba.

O projeto custará cerca de
R$ 3 Bilhões e levará 5 anos
para ser concluído por meio
de uma PPP (parceria público-
privada) com a
concessionária Tamoios. O
estudo de viabilidade será
entregue ainda esse ano e a
verba para o início das obras

já está no orçamento de 2025.
A segunda pista passará

quase todo seu trajeto
margeando o leito atual, só na
Praia Grande é que haverá um
túnel que passará longe da
praia. Ainda faz parte do
projeto a inclusão de
ciclovias,  passarelas para
pedestres, estacionamentos e
quiosques de serviços.

Adega é atacada a tiros em
Ubatuba, duas pessoas

ficaram feridas

Ajude a Polícia
a ajudar você!

Pessoas suspeitas
próximo a sua casa?
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Polícia Militar e imagens de
segurança,  um indivíduo
armado e encapuzado chegou
ao local, que estava cheio de
pessoas,  por volta das
00h20.

O suspeito realizou diversos
disparos, e o alvo seria um
homem que estava dentro do
estabelecimento. A mulher,
que estava do lado de fora,

foi  at ingida na perna,
enquanto o homem sofreu um
ferimento no braço.

Ambos foram socorridos,
mas o estado de saúde deles
não foi divulgado. A polícia
apura as c ircunstâncias e
trabalha com a hipótese de
que o ataque tenha sido um
acerto de contas.

Fonte: T7News

ORÇAMENTOS DE EDITAIS
E PUBLICIDADES

WhatsApp Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!
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Ocorrências Policiais

Na quinta-feira, 22, foi
deflagrada a Operação
Lagoinha”, tendo como objetivo
combater o tráfico de drogas na
região sul desta cidade.

A operação foi deflagrada
pelo setor de investigações
gerais, “SIG” de Ubatuba sob o
comando da delegada Titular
Dra. Ana Carolina, tendo como
apoio policiais civis da
Delegacia Seccional de São
Sebastião e DEIC da Delegacia
Seccional de Taubaté.

O setor de entorpecentes do
“SIG” realizou trabalho
investigativos sobre tráfico de
drogas no bairro Lagoinha e
adjacências, bairros
localizados na região sul da
cidade, durante 06 meses
investigações o que
possibilitou identificar duas
quadrilhas de traficantes de
drogas que agiam na região,
sendo que uma quadrilha era
comandada por W.L.P e a outra
comandada por D.A.C.N.
Durante as investigações foram
identificados os membros das
respectivas quadrilhas, bem
como seus “Modos Operandis”.

Foram expedidos 11
Mandados de Busca Domiciliar

Polícia Civil realiza “Operação Lagoinha” com diversas apreensões
e 03 Mandados de Prisões
Temporárias pelo Fórum da
Comarca de Ubatuba/SP, sendo,
que 01 dos Mandados de Busca
Domiciliar foi em um endereço
na cidade de Taubaté/SP,
residência utilizada como
esconderijo de um dos chefes,
que as equipes de policiais civil
realizaram cumprimento dos
Mandados e foram presos   07
pessoas, sendo,  03 pelos
Mandados de Prisões
Temporária de 30 dias e 04
presos em Flagrante pelo crime
de Tráfico de Drogas e
Associação ao Tráfico.

Foram apreendidos diversos
aparelhos celulares,
quantidade de drogas,
apetrechos para manipular os
entorpecentes, vários tipos de
embalagens de entorpecentes,
várias balanças digitais,
grande quantidade de dinheiro
em espécie e um automóvel
utilizado por integrantes da
quadrilha.

Diante dos fatos, os presos, as
drogas, os apetrechos, valores
em dinheiro e o veículo e os
demais itens relacionados ao
tráfico de drogas, foram
encaminhados para as

delegacias de área, cidade de
Taubaté e Ubatuba, onde foram
realizados os trabalhos de
Polícia Judiciária, que os
presos passaram por IML e
foram encaminhados para Cela
de Transito de Caraguatatuba
onde ficaram à disposição da
Justiça.

DEINTER 1 - SÃO JOSÉ DOS
CAMPOS

DELEGACIA SECCIONAL DE
POLÍCIA DE SÃO SEBASTIÃO

DELEGACIA DE POLÍCIA DE
UBATUBA

NATUREZAS:  CAPTURA DE
PROCURADO, CUMPRIMENTO
DE MANDADO DE BUSCA E
APREENSÃO, L11.343/06 –
*ENTORPECENTES -ILÍCITO
*EXTRAPENAL (TEMA 506 STF)
*E ART 33 E 35, LOCALIZAÇÃO/
*APREENSÃO DE OBJETO

BOLETINS DE OCORRÊNCIAS
Nº: QC6705-1/2024, QC5979-
1/2024, QC5759-1/2024,
QC7823 -1/2024, QC9142-1/
2024, QD4049-1/2024,
QC6354-1/2024, QC5087-1/
2024

VIATURAS ENVOLVIDAS: 08
POLICIAIS ENVOLVIDOS: 24
PRESOS: TOTAL DE 07 PRESOS,

sendo, B.C. da S, 37 anos, sexo
masculino, L.K.R.V, 28 anos, sexo
feminino, W.L.P. de S., 35 anos,

sexo masculino, H.I.A., 26 anos,
sexo masculino, D.A.C.N., 34
anos, sexo masculino, W.L.P. de

Sob o comando da Drª Ana
Carolina o crime vem sendo
combatido.

O prédio é em bairro de classe
media alta e a poucos metros
do quartel da PM, no bairro do
Itaguá, o que tornava o casal
insuspeitável.

HISTÓRICO:
Policiais Civis integrantes do

SIG desta unidade policial,
após informações de que um
integrante da facção criminosa
P.C.C., com grande influência na
organização criminosa estaria
foragido da Justiça e vivendo
nesta cidade de Ubatuba,
iniciaram uma exaustiva
investigação para desvendarem
o paradeiro do criminoso.

Após diversas diligências e
monitoramento da vida do

S., 28 anos, sexo masculino e
G.D. dos S., 50 anos, sexo
masculino.

Polícia Civil cumpre mandado de busca e apreensão
criminoso, o seu endereço foi
identificado e a Autoridade
Policial representou pelo
Mandado de Busca e
Apreensão. Na quinta-feira, 21,
os policiais foram até a
residência onde o foragido
estava morando, sendo
necessário o arrombamento da
porta do apartamento para o
ingresso no local. Os policiais
encontraram o foragido e a
mulher dele no quarto do
imóvel. No interior do
apartamento os policiais
encontraram três celulares no
quarto, em cima da cama, sendo
que dois deles foram
danificados pelo autor no
momento da busca e o outro
estava intacto, e um quarto
celular foi encontrado na área
da churrasqueira, também
danificado. Na sequência das

buscas, foi encontrada uma
porção de maconha com peso
aproximado de 23,60 gramas,
que o procurado assumiu a
propriedade e informou que era

para seu uso. Em cima de uma
cômoda foram localizadas:
uma cédula de RG
supostamente do Estado do
Maranhão e uma CNH, ambas

em nome de
terceira pessoa,
com a fotografia
do procurado e
jóias de origem
não comprovada.
Também foram
e n c o n t r a d o s
vários documentos
com o nome da
mesma pessoa que
não era o
procurado. Diante dos fatos, o
preso foi conduzido para a
Delegacia de Ubatuba, onde
foram realizados os trabalhos
de Polícia Judiciária e ele
permanece a disposição da
Justiça.

DEINTER 1 - SÃO JOSÉ DOS CAMPOS
DELEGACIA SECCIONAL DE POLÍCIA

DE SÃO SEBASTIÃO
DELEGACIA DE POLÍCIA DE

UBATUBA

Prédio onde foi encontra o casal

NATUREZAS: CAPTURA DE
PROCURADO, CUMPRIMENTO
DE MANDADO DE BUSCA E
APREENSÃO, DROGA (TEMA 506
STF), USO DE DOCUMENTO
FALSO E FRAUDE PROCESSUAL.

OCORRÊNCIA Nº: QB2121-1/2024
VIATURAS ENVOLVIDAS: 3
POLICIAIS ENVOLVIDOS: 6

PRESO: E. D. Q. de O, 49 anos,
sexo masculino
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VENDO APARTAMENTO NO EDIFÍCIO SOLARE
GUIA DO IMÓVEL

Condomínio: R$ 656, 00  - IPTU: R$ 1.400,00 anual.
Preço: R$ 500.000,00, incluso comissão. Ok para financiamento.
80 m2, na Rua Mato Grosso, 168, Centro. Contato: (12) 97406-7091
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FutebolCultura

Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

No dia 29 de novembro, a
cantora realiza uma oficina na
Casa de Farinha do Quilombo
da Fazenda e no dia 30 de
novembro acontecerá o show
Cantigas do Tempo com a
participação do grupo Boi de
Conchas, de Ubatuba. As
atividades são gratuitas

São Paulo (SP) – A cantora e
compositora maranhense Ana
Maria Carvalho iniciou em
setembro uma circulação
musical pelo Estado de São
Paulo. O projeto se chama
Cantigas do Tempo em forma de
oficina e show quando a
artista-brincante compartilha
com o público músicas
aprendidas na infância,
composições próprias, poemas
musicados, letras combinadas
a gêneros e ritmos como
sambas, bumba boi, forrós e
cantigas tradicionais. Nos dias
29 e 30 de novembro, Cantigas
do Tempo se apresenta em
Ubatuba gerando encontros
entre as culturas quilombola e
caiçara e os saberes ancentrais.

São 50 anos de carreira
atuando como atriz, cantora,
compositora, educadora,
pesquisadora, costureira,
bordadeira, brincante.
Maranhense de Cururupu, terra
do Bumba Boi, do Tambor de
Crioula e do Cacuriá, ela
acredita que a cultura popular
é arte atemporal. É matéria-
prima para uma formação
educativa e cultural que
valorize os saberes de mestres
e mestras e fortaleça a arte
brincante.

E é com esse tesouro que o
público vai entrar em contato
através dos shows e oficinas de
brincadeiras populares e
danças brasileiras. Para Ana
Maria, que fez dessa prática
cultural sua própria história de
vida, a circulação pelo Estado
de São Paulo é mais uma
possibilidade de aproximar
adultos e crianças das
tradições populares brasileiras
e do valor artístico e educativo
que elas podem oferecer. Além
disso, a cantora destaca os
encontros com os artistas de
cada localidade e as expressões
que a cultura popular assume
nas diversas geografias e
tradições.

Entre quilombos,
ancestralidade e um Boi
caiçara encantado

Ana Maria vai percorrer em
Ubatuba espaços de valor
cultural, de conexão com a
natureza e a ancestralidade. A
oficina de danças brasileiras
vai ser realizada na Casa de
Farinha do Quilombo da
Fazenda, lugar em que a
história das famílias negras
que compõem a comunidade
tem sido passada para as novas
gerações e fortalecida.

Outra história que também
vem sendo resgatada desde
2003 é a do Boi de Conchas, uma
lenda caiçara que se tornou um
auto de rua, escrito pelo
folclorista e músico Julinho
Mendes. A manifestação
reiventou em Ubatuba a festa
do boi, presente em muitos
lugares do Norte e Nordeste,
mas que no litoral Norte
paulista assumiu feições e
rítmica próprias. O coletivo que
realiza a festa do Boi de
Conchas é o convidado especial
do show Cantigas do Tempo,
que acontecerá na sede do
projeto Tamar.

Bado Todão, músico,
dramaturgo e brincante do Boi

Ana Maria Carvalho traz para Ubatuba o
projeto Cantigas do Tempo promovendo

conexões com os saberes tradicionais das
culturas quilombola e caiçara
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de Conchas, afirmou que é uma
honra para o grupo participar do
show Cantigas do Tempo ao
lado de Ana Maria Carvalho. "O
grupo também se sente
encantado e a partir do
primeiro encontro com Ana
Maria que aconteceu no dia 18
de maio deste ano a gente se
vê meio que batizado por essa
figura gentil e iluminada. Ela
traz pra gente um visão de que
o que a gente faz é sim cultura
do boi, mesmo sendo do nosso
jeito de fazer", declarou.

O Boi de Conchas tem dia certo
para se manifestar todos os
anos nas ruas de Ubatuba
graças à Comunidade Reinante
Voga dos Mares de Iperoig
(CRUMI), que reúne brincantes
de várias profissões dedicados
a recriar o auto do boi nos dias
29 de junho, quando se
comemora São Pedro e a cultura
da pesca entre os caiçaras, e 28
de outubro, aniversário de
Ubatuba.

Segundo o auto, um tropeiro
chamado Cipriano, dono do boi,
contava histórias do mar para o
boizinho, mas com o intuito de
levá-lo ao matadouro. Porém, o
boi driblou a morte sumindo no
mar e reaparecendo de tempos
em tempos, vestido de conchas
e algas, para poetas e
pescadores. "É um momento
muito importante para o nosso
coletivo participar do show da
Ana Maria. Nos dá uma
credencial para entender,
sempre com muito respeito, que
a gente faz parte desse
movimento de cultura popular
do país", completou Todão.

Paraibuna

Cantigas do Tempo também
chegará até a cidade de
Paraibuna nos dias 14 e 15 de
dezembro levando,
respectivamente, o show e a
oficina. No espetáculo musical
que acontecerá no dia 14, Ana
Maria Carvalho receberá a
participação especial de
Fernanda de Paula , da Cia
Tambú,  grupo que se dedica a
música regional com releituras
e arranjos novos.

Sobre as oficinas e shows
Cantigas do Tempo é um show

que estimula a arte do brincar.
Os participantes das oficinas
vão dançar o cacuriá, o bumba
meu boi, e as cantigas de roda.
De acordo com Ana, essas
brincadeiras vão trazer ao
público a importância das
brincadeiras, do canto e da
dança como uma prática que
cria vínculos, estimula a
criatividade e a liberdade.

“Eu espero que neste show as
pessoas voltem para casa muito
mais alegres do que chegaram.
Dá leveza, felicidade, as
crianças brincam. As crianças
adoram brincar e estar juntas.
Eu tenho 72 anos e o meu

trabalho é movido pelas
crianças”, disse Ana Maria.

O projeto Cantigas do Tempo
foi aprovado no edital de
Difusão Cultural da Lei Paulo
Gustavo da Secretaria da
Cultura, Economia e Indústria
Criativa do Estado de São Paulo.
Os espetáculos terão
acessibilidade em libras.

“Não tem como viver sem arte”
Ana Maria se sente em casa

no Estado de São Paulo. Há 20
anos é radicada em São José
dos Campos onde, em 2022,
recebeu o Prêmio de mestres e
mestras do município.
Vanguardista, Ana trouxe os
brinquedos populares para o
Teatro Vento Forte, onde foi atriz
e figurinista por 20 anos. “Ao
mesmo tempo, a gente
trabalhava nas escolas, na
capital e interior levando as
brincadeiras brasileiras.
Estamos há 40 anos nessa
batalha. A cultura é vida, não
tem como viver sem arte!”,
ressaltou.

São dois os álbuns lançados
por Ana Maria em sua carreira:
Por mim e Pelo Meu Povo em
2012 (Por Do Som/Proac) e
Memórias de Carvalho
(Fomento às Culturas Negras da
cidade de São Paulo).  Em 2018
foi contemplada pelo MinC com
o Prêmio de Culturas Populares.
É cofundadora, ao lado do irmão
Tião Carvalho, da festa do boi
no Morro do Querosene que
existe há 40 anos e revive a
cultura maranhense na cidade
de São Paulo.

SERVIÇO

UBATUBA

Oficina “Cantigas do Tempo”
com Ana Maria Carvalho

29/11, sexta-feira, das 18h30
às 20h

Na Casa de Farinha do
Quilombo da Fazenda

Endereço: Casa da farinha -
Quilombo da fazenda - Fazenda
da Caixa - Picinguaba

Classificação indicativa livre
Atividade gratuita
Acessibilidade em libras
Show “Cantigas do Tempo” com

Ana Maria Carvalho, com
participação de Boi de Conchas

30/11, sábado, às 20h
Na Fundação Projeto Tamar
Rua Antonio Athanásio, 273 -

Itaguá - Ubatuba - SP
Classificação indicativa livre
Atividade gratuita
Acessibilidade em libras

SHOW PARAIBUNA

Show “Cantigas do Tempo” com
Ana Maria Carvalho

com participação de Fernanda
de Paula (Cia Tambú)

14/12, sábado, às 19h30
No Teatro Oficina Ana Zito
Rua Dr João Fonseca, 61 -

Centro - Paraibuna / SP
Classificação indicativa livre
Atividade gratuita
Acessibilidade em libras
Acessibilidade em

AUDIODESCRIÇÃO

OFICINA PARAIBUNA

Oficina “Cantigas do Tempo”
com Ana Maria Carvalho

15/12, domingo, das 10h às
11h30

No Teatro Oficina Ana Zito
Rua Dr João Fonseca, 61 -

Centro - Paraibuna / SP
Destinada ao público adulto,

pesquisadores, educadores e
interessados em geral.

Menores de 15 anos precisam
estar acompanhados de adulto
responsável

Atividade gratuita
Acessibilidade em libras

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS
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Editais e Comunicados

Dia da Consciência Negra

Artista comemora colocação
em sua primeira experiência

Ubatuba marcou presença na
premiação do 3º Festival de
Música de Jundiaí, realizado
pela Unidade de Gestão de
Cultura (UGC) do município: a
artista Mara Braga levou o
troféu de melhor intérprete do
evento, entoando sua música
autoral “O Peso do Orvalho”.

A final aconteceu na noite de
domingo, 17, no Teatro
Polytheama, e contou com

a participação da Orquestra
Sinfônica Musical de Jundiaí e
do Coral Municipal de Jundiaí.
Foram apresentadas as 12
composições finalistas e
premiadas as três melhores
delas, além de a melhor música
instrumental, a melhor música
de Jundiaí e o melhor intérprete
do festival.

Mara, que também é
professora de técnica vocal
através de sua pesquisa de
aplicação prática Corpovoz,
comemorou tanto sua
classificação para a final como
sua premiação de melhor
intérprete, visto que o nível dos
selecionados era muito alto.
“Todos os participantes tinham
um nível muito elevado. Isso me
fez pisar no chão, um choque de
realidade. Pude ver a seriedade
do festival, inclusive com
jurados de peso, como João
Marcelo Bôscoli, Camila Fresca

Destaque Musical

Ubatuba premiada:
Mara Braga leva troféu de

melhor intérprete em festival

e Fernando Andrade. Fiquei
extremamente feliz”, declarou.

Como comparti lhou
anteriormente, a artista
escolheu a canção autoral “O
Peso do Orvalho”. Justamente,
porque lhe permite diversas
possibil idades de
interpretação, e que carrega
sua sensibilidade para trazer
uma bagagem emocional
particular. Pelo visto, a
sensibilidade da cantora não
é só na hora de compor, mas
também, na escolha de suas
canções conforme a ocasião,
tanto, que foi exatamente a
interpretação que a levou à
categoria de premiados da
noite.

“Eu estava bem tensa quando
eu vi que era um festival de
alto nível e candidatos muito
bons, mas eu procurei me
acalmar porque eu percebo

que a ansiedade afeta toda a
técnica do canto, então, eu
resolvi  focar muito na
interpretação da canção, que
eu sabia que poderia me
ajudar num festival como esse,
né? Estou extremamente feliz”,
finalizou.

De acordo com a
organização, o evento gratuito
celebrou a diversidade
musical com estilos variados,
como MPB, jazz, choro, rap e
mais.

Confira o resultado do
concurso na íntegra em: https:/
/cultura. jundiai .sp.gov.br/
festivaldemusica/wp-content/
uploads/s i tes/11/2024/11/
Premiacao-3o-Fest ival -de-
Musica-de-Jundiai.pdf

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU

Dezoito participantes
celebraram a força e a

representatividade
da mulher negra

O Teatro Municipal Pedro
Paulo Teixeira Pinto se
transformou em um espaço de
celebração da cultura afro-
brasileira na noite da quarta-
feira, dia 20 de novembro. Com
o evento Negro de Todas as
Cores, a Fundação de Arte e
Cultura de Ubatuba (Fundart)
deu início às atividades do Mês
da Consciência Negra, e o ponto
alto da programação foi o
concurso A Mais Bela Negra. A
competição atraiu um público
expressivo, com torcidas
animadas para as dezoito
participantes, que celebraram
a força e a representatividade
da mulher negra.

A noite começou com uma
homenagem ao Mestre Jequié,
conduzida pelo Grupo de
Capoeira Peregrinos, que reuniu
diversos capoeiristas. A
iniciativa culminou em um
samba de roda participativo,
envolvendo a plateia em um
momento de integração e
respeito ao legado do Mestre.

Em seguida, o concurso A Mais
Bela Negra, promoveu desfiles
e performances da cultura afro-
brasileira. Maiara dos Santos
foi eleita a vencedora,
recebendo o prêmio de R$
1.000,00. Ecízia de Jesus ficou

Negro de Todas as Cores:
Concurso “A Mais Bela

Negra” movimenta Ubatuba

Maiara dos Santos(no centro)  foi eleita a vencedora, recebendo o prêmio de R$ 1.000,00. Ecízia de Jesus
ficou em segundo lugar, com R$ 600,00, e Agatha Mileny conquistou o terceiro lugar, com R$ 400,00.

em segundo lugar, com R$
600,00, e Agatha Mileny
conquistou o terceiro lugar, com
R$ 400,00.

“Participei desse concurso
pela primeira vez em 2018 e,
agora, em 2024, voltei e
conquistei o título novamente.
Estou muito feliz, porque nesta
edição quis representar uma
pessoa muito especial na minha
vida: minha avó, que já é
falecida e sempre foi uma
inspiração para mim. Guardo
há sete anos um vestido afro
dela, e foi com ele que desfilei
hoje. Usá-lo e vencer foi uma
forma de homenageá-la. Sinto
que esse prêmio não é só meu,
mas de toda a minha família”,
celebrou Maiara dos Santos.

A diretora-presidente da
Fundart, Thaila Brito, ressaltou
a importância do evento para a
valorização da cultura negra.
“Essas mulheres amplificaram
nossas vozes e nossa
ancestralidade. Que este evento
inspire não apenas admiração,
mas também consciência e
ação para que negros e negras
ocupem cada vez mais espaços
e alcancem seus sonhos”,
afirmou Thaila.

Além do concurso, o público
também pôde conferir
apresentações culturais, como
a Gafieira da GRESMAI (Grêmio
Recreativo Escola de Samba
Mocidade Alegre do Itaguá), o
show de Anayfabi Ritmos

Africanos e a atuação do grupo
Senzala de Capoeira.

As atrações continuam
A programação do Negro de

Todas as Cores segue nos
próximos dias, com atividades
culturais nos Quilombos da
Caçandoca e da Fazenda.
Confira os destaques:

30/11 – Quilombo da
Caçandoca

• 12h: Folha de Mariwô
• 14h30: Grupo Senzala de

Capoeira
• 16h: Grupo Pé no Chão

(Quilombo do Sertão de
Itamambuca)

• 21h: Grupo Salve 012

13 a 15/12 – Quilombo da
Fazenda (Casa da Farinha)

• 13/12, 19h: Grupo Senzala de
Capoeira

• 14/12, 12h: Duo de Choro
“Cinema Mudo”

• 14/12, 19h: Anayfabi Ritmos
Africanos

• 15/12, 14h: Baque Elevado

O evento reafirma o compromisso
da Prefeitura de Ubatuba, por meio
da Fundart, em valorizar a cultura
afro-brasileira e promover ações
de conscientização e re-
conhecimento das contribuições
das comunidades negras.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Medidas buscarão combater
o comércio irregular

Para combater o comércio
irregular nas praias, a
prefeitura com a convocação de
novos Fiscais, contratação de
staffs e equipamentos,
executará um plano de
fiscalização efetivo.

A Praia de Maranduba, por
exemplo, contará com
monitoramento em suas
entradas, evitando que os
ambulantes irregulares
acessem a praia com seus
produtos.

“Nosso objetivo é executar
uma fiscalização efetiva para

Comércio irregular nas praias

Prefeitura organiza “Plano de
fiscalização” para temporada

de verão 2024/2025

promover uma temporada de
harmonia e tranquilidade para
os licenciados, moradores e
turistas”, ressaltou a secretária
de Fazenda, Alethea Ageu.

A Prefeitura conta com a ajuda
de todos para combater o
comércio irregular.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU
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Banhistas devem redobrar
atenção ao entrar no mar

O último feriado prolongado
em Ubatuba foi bem agitado
para a corporação do GBmar em
Ubatuba: de sexta-feira, 15, a
domingo, 17, foram 19
ocorrências de afogamento com
35 vítimas, todas elas sem grau
nenhum de afogamento.

Trata-se de um número
expressivo pela quantidade de
dias. Este foi o primeiro feriado
prolongado do segundo
semestre que deu início ao
período de pico da Temporada
de Verão, uma vez que o
conceito de temporada vem
mudando ao longo do tempo no
Litoral Norte, pois a frequência
de visitação dos turistas é cada
vez mais constante.

De acordo com o comandante
do GBMar do Litoral Norte, Cap.
Danilo Pisaneschi, mesmo que
nenhuma das vítimas tenha
precisado ser conduzida para
o hospital, o número de
ocorrências foi uma prévia do
que está por vir.

“Sempre repetimos que é
importantíssimo que o banhista

O advogado Leonardo Sica, da
chapa  “OAB Sempre em Frente”,
foi eleito, nesta quinta-feira
(21), presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil Seção São
Paulo (OAB SP) para o triênio
2025-2027, com 52,48% dos
votos válidos  (116.858 votos).
Com 78% de participação, este
foi o maior registro de votantes
da história da entidade, que
protagonizou a primeira eleição
online do Estado de São Paulo.

A chapa liderada por Sica é
composta, ainda, pela vice
Daniela Magalhães; pela
secretária-geral Adriana
Galvão; pela secretária-geral
adjunta Viviane Scrivani; e pelo
tesoureiro Alexandre de Sá
Domingues. A diretoria da CAASP
(Caixa de Assistência dos
Advogados de São Paulo)

Alerta nas praias

Gbmar alerta para
ocorrências de afogamentos

nas praias de Ubatuba

Eleições OAB 2024

procure o melhor local para
banho, considerando se vai ter
guarda-vidas ou não ali.
Também é preciso checar onde
não há placa de identificação
de perigo e quais são as praias
guarnecidas do Corpo de
Bombeiros”, orientou Pi-
saneschi.

Ele ainda reforçou que praia e
álcool não combinam, desta
maneira, o banhista não deve
entrar no mar uma vez que
esteja embriagado. O capitão
também fez um alerta sobre as
crianças na praia. “Cuidem das

crianças, não só com relação
ao mar, mas fiquem de olho
para que elas não se percam. A
gente disponibiliza as
pulseirinhas de identificação
em todos os quartéis do
Grupamento Marítimo, então,
basta solicitar. Lembrando que
ele não evita que a criança se
perca, mas é mais um
mecanismo que oferecemos
para facilitar essa dinâmica”,
finalizou.

Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU

Leonardo Sica é eleito o novo
presidente  da OAB-SP 2024

também foi eleita e Diva Zitto
comandará a entidade pelos
próximos três anos.

Com um total de 250.512
votantes, as Eleições 2024 da
OAB SP fizeram história como
a maior votação da Secional. O
processo 100% online facilitou
o exercício do voto e gerou
queda na taxa de abstenção, de
30,4%, em 2021, para 21,9% em
2024.

O resultado foi proclamado
por Marcio Kayatt, presidente
da Comissão Eleitoral da OAB
SP, em Sessão Pública de
Apuração transmitida ao vivo
pelo canal do YouTube da OAB
SP. Kayatt apresentou os
números gerais da votação e
declarou a vitória de Leonardo
Sica. O presidente da Comissão
Eleitoral também agradeceu a

todos os candidatos que
participaram do processo.B

Confira os presidentes eleitos
das cidades do Litoral Norte
Paulista para o triênio 2025/
2027:

Em Caraguatatuba, Marcelo
William foi reeleito para
comandar a Subseção.

Em São Sebastião, a atual
presidente Jaquelline da Motta
concorreu em chapa única e foi
reeleita.

Em Ubatuba, Marcio Souza foi
reeleito para presidir a Subseção.

Em Ilhabela, Roberval Saad foi
eleito para o próximo triênio.

A relação das chapas
vencedoras nas 257 Subseções já
consta no site da OAB SP e pode
ser acessada aqui.

Fonte: Assessoria de Imprensa
OAB

Surf

Kids On Fire: Confira os resultados
da etapa do fim de semana

Próxima etapa do torneio ocorre em
dezembro

A 2ª etapa do campeonato de surfe “Filipe Toledo
Kids On Fire” chegou ao fim e agitou o último
sábado, dia 16, com muitas manobras e o
desenvolvimento dos jovens atletas. A
competição aconteceu na Praia Grande.

Voltado para as categorias de base do
município, o torneio reuniu talentos promissores
nas categorias Sub-12, Sub-14 e Sub-16,
feminino e masculino. Com um grande
movimento de turistas e amantes do esporte, os
surfistas deram um verdadeiro show para o
público presente.

A 3ª etapa do torneio ocorre nos dias 7 e 8 de
dezembro, também na Praia Grande, a partir das
8h, e definirá os grandes campões da temporada
2024 do “Kids On Fire”.

Confira os resultados da 2ª etapa do torneio:

Feminino
Sub-12: 1° Catarina Kobayashi, 2° Nalu Carratu,

3º Joana Costa e 4° Sofia Bonom
Sub-14: 1° Lanay Thompson, 2° Mariana Elias, 3º

Maeva Guastalla e 4° Marina Suguimoto
Sub-16: 1° Maeva Guastalla, 2° Luiza Savoi, 3º

Mariana Elias e 4° Eloah Souza

Masculino
Sub-12: 1° Matheus Jhones, 2° Matteo Durao, 3º

Raoni Rodrigues e 4° Theo Baladi
Sub-14: 1° Phellype Silva, 2° Calebe Simoes, 3º

Davi de Souza e 4° Matheus Jhones
Sub-16: 1° Eduardo Mulford, 2° Natan Hereda, 3º

Brian Almeida e 4° Miguel Gomes

 Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Nessa  semana  o
vereador Adão Pereira,
com baixa produtividade
leg is lat iva  nos  ú l t imos
12  anos  e  um dos  7
golpistas, contando com
advogado de Tremembé,
já  teve  a  pr imei ra
derrota judic ia l  na sua
intenção  de  t razer  de
volta o vice-prefeito ao
encargo  de  prefe i to .
Digo, a segunda derrota,
pois  a  pr imeira  fo i  ser
voto único e contrário a
revogação.

É  er ro  pr imár io  a
d i s t r ibu ição  por  pre-
venção de ação que já
tem sentença e apelação
em sede  de  t r ibuna l .
Ademais é sabido que o
parecer do Procurador-
Geral é de que a cassação
é ato “interna corporis”
do Poder  Leg is lat ivo  e
que  é  inadmiss íve l  a
interferência judicial em
desrespeito ao princípio
da  t r ipar t i ção  dos
poderes  de  Mon-
tesquieu.

O própr io  Tr i bunal  de
Justiça de São Paulo já
cons ignou  na  dec i são
que  reco nduz iu  a
prefeita ao mandato em
março  deste  ano  que
inex i s t ia  jus ta  causa ,
razoab i l idade  e
p r o p o r c i o n a l i d a d e .
Ass im,  é  mais  des-
perd íc io  de  d inhe i ro
público a distribuição de
processo com erro crasso
de  incompetênc ia
judicial pela prevenção.
Para  a  c idade  a
ins tab i l idade  po l í t i ca
perpetrada  pe lo  ve-
reador derrotado só traz
malef í c ios  a  nossa
economia  e  nosso
futuro.  Ev idente que a
urna  a  reconduz iu  ao
cargo  e  não  pode  que
derrotados  ut i l i zem a
máquina  jud ic ia l  em
favor  de  seus  egos .
Porém, pelo visto serão
mais 4 anos de desgastes
entre  o  vereador  e  a
prefeita reeleita.

Adão continua
tentando o tapetão

Decisão Judicial

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Ajude a Polícia a ajudar você!

Disque: 190
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Utilidade pública

O i gente!  Sou a  Diana ,  os
olhos cor de mel mais lindos
que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha
ninguém por mim, e
adiv inhem? F iquei  prenha!
Par i  na rua e  fu i  resgatada
quando meus bebês t inham
aproximadamente 45 dias ,
graças a Deus todos ganharam
um lar, mas eu moro no abrigo
até hoje.. Sou muito amorosa
e cãopanheira, me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma

Vira lata

Instagram

@almaviralata

Me chamo Bella, e pareço
uma ovelhinha,  mas não
sou ovelha negra ??

Eu  não  coube  na
mudança ,  e  fu i  de ixada
para trás, e apesar das tias
cu idarem de  mim no
abr igo ,  eu  f i co  na
expectativa pelo dia que
tere i  uma casa
novamente ,  que  nunca
mais me deixe para trás,
me adota?

Contatos:

Facebook ONG Alma Vira

lata

Instagram @almaviralata

Adote o LUIGI!

Adote a BELLA!

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Já ouviu dizer que o cachorro
caramelo é patrimônio cultural?
Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz
VIRA LATA CARAMELO, eu sou o
Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com
meus manos, eles foram adotados
e eu também, por 2 vezes: no
primeiro lar morei por 7 meses, mas
fui devolvido, no segundo lar morei
por 5 meses, e novamente fui
devolvido.. Não consigo entender
o que fiz de errado, será que não
sou bom o suficiente pra ter uma
família? Nasci para crescer, ser
rejeitado, envelhecer e morrer
numa baia de abrigo? Eu tenho
tanto amor pra dar, sou tão
companheiro, mas ninguém quer
me adotar só por que não sou
“padrão”, mas que padrão é esse?
Isso só existe na cabeça das pessoas,
no meu mundo, o padrão ideal de
tutor é: aquele que me ame e me
compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata

Instagram @almaviralata

Serão exibidos os filmes
Wonka e Buzz LightYear

A magia do cinema chegará à
Praça de Eventos, na Avenida
Iperoig, em Ubatuba, nos dias
25 e 26 de novembro. Nessas
datas, às 18h30, moradores e
turistas poderão assistir a
sessões de cinema gratuitas –
com os filmes Wonka (dia 25) e
Buzz LightYear (dia 26). A
iniciativa integra o Cine
Petrobras, projeto da Cepar
Comunicação, que além das
sessões abertas ao público,
realizará exibições exclusivas
para escolas e instituições
públicas em horários
reservados.

Para participar, os
interessados devem retirar seus
ingressos diretamente na
carreta cinema no dia do evento.
A entrada é gratuita e limitada,
com distribuição de pipoca e
refrigerante para todos os
espectadores.

O Cine Petrobras utiliza uma
carreta inovadora que se
transforma em uma sala de
cinema completa, com
capacidade para 91 pessoas. A
estrutura oferece poltronas
reclináveis, ar-condicionado,
sistema digital de som e imagem,

Neste domingo, 24, será
realizada a grande final entre o
E.C. Itaguá e Rio Escuro do Troféu
Investe Imóvel Ubatubão 2024,
envolvendo as equipes do Rio
Escuro e EC Itaguá. O jogo será
realizado no campo da Estufa
as 11:30 horas e há grande
expectativa daqueles que
acompanham o campeonato
amador de futebol promovido
pela A.C.F.U.

No primeiro jogo deu empate,
portanto quem vencer é o
campeão. Em caso de
resultados iguais haverá
disputa nos pênaltis.

Créditos: Nossos agrade-
cimentos a Kauan SM,
responsável pela arte que nos
presenteou para divulgação.

Futebol

E.C. Itaguá e Rio Escuro
decidem neste domingo

o Campeonato Municipal
de Futebol Amador de 2024

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Projeto Cine Petrobras

Ubatuba recebe cinema
gratuito na Praça de Eventos

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE HÁ 39 ANOS.

banheiros e iluminação de
segurança. O espaço é acessível,
contando com rampa e área
reservada para cadeirantes. A
programação pode incluir
recursos como janela de libras
e legendagem descritiva
mediante solicitação prévia.

Para saber mais sobre o
projeto e acompanhar as
novidades, siga o perfil oficial
no Instagram: @ceparcultural.

Cine Petrobras

A  i n i c i a t i v a  d a  C e p a r
Comunicação foi aprovada
pelo Ministério da Cultura

e  v i a b i l i z a d a  p e l a  L e i  d e
I n c en t i v o  à  C u l t u r a ,  c o m
patrocínio da Petrobras, e
e m  U b a t u b a  c o n t a  c o m
a p o i o  d a  P r e f e i t u r a
M u n i c i p a l ,  p o r  m e i o  d a
Fundação de Arte e Cultura
(Fundart).

U b a t u b a  s e r á  o  ú l t i m o
destino da primeira etapa
d o  c i r c u i t o  n a c i o n a l  d o
projeto, que já percorreu 17
cidades. Ao todo, serão 450
s e s s õ e s  g r a t u i t a s  p a r a  a
p o p u l a ç ã o  e m  4 5
municípios do país.

Fonte: Secretaria de Comu-
nicação / PMU


